

Andrés Martin Escala

Proyecto: Laboratorio de Innovación

Universidad Casa Grande

Reflexión sobre lo aprendido hasta ahora en el proyecto de titulación.

El proyecto se pone cada vez más interesante. Cuando se nos asignó esta tarea, significó para mí un gran reto, fue mi primera opción al escoger el proyecto que quería trabajar por su relevancia y potencial. Por eso decidí sin dudar que tenía que trabajar en el laboratorio de innovación.

Una vez recibida la gran noticia, conocí a mis compañeros con quienes iba a trabajar el proyecto y poco a poco hemos ido aprendiendo acerca de la innovación, la intención y objetivo que tiene la Universidad con el laboratorio, lo que se espera de nosotros y lo que se quiere lograr para los estudiantes en el mundo empresarial.

El reto es realmente interesante y a su vez complicado, porque el proyecto es básicamente una idea, que ni siquiera está claramente definida, es decir está en nuestra imaginación y depende de nosotros el hacer esto realidad, y esto es lo que lo vuelve profundamente interesante.

Por tanto, para lograr plasmar el proyecto es fundamental investigar, por lo que esta primera etapa es la más importante. Llevamos cerca de dos meses trabajando en definir como queremos que sea y funcione este laboratorio, ya que tenemos que lograr que sea sustentable, es por esto que hemos tenido varios diálogos con algunos actores importantes en la innovación en el Ecuador, así como también conocer lo que algunas empresas e instituciones está haciendo en la actualidad.

Los primeros resultados han sido relevantes, sin embargo, nos percatamos que cada vez que dialogamos con personas con experiencia en este campo, aparecen nuevas ideas y oportunidades. Por ende, tenemos diferentes sensaciones, porque cuando creemos que ya tenemos algo en concreto, nos percatamos que aún nos falta mucho por investigar.

Realmente para mí ha sido esta primera etapa, de aprendizaje, de conocer acerca de la innovación, de que es lo que están haciendo algunas empresas en el mercado y sobre todo que es lo que esperan lograr en los próximos años en el Ecuador. Muchas veces nos ocurre que nos enteramos de las grandes empresas o proyectos cuando los mismos están plasmados y son exitosos, sin embargo, en esta ocasión estamos siendo parte de una nueva ola en el conocimiento y desarrollo de los negocios en el Ecuador.

La innovación como concepto, plan de acción, proyecto, laboratorio, etc. vino para quedarse, y es definitivamente lo que permitirá que las empresas logren la evolución constante de sus negocios.

En conclusión, la tarea es muy difícil y compleja de resolver, y es eso lo que la hace interesante y se vuelve un gran reto. Es necesario, seguir investigando para complementar lo obtenido hasta ahora, y una vez contemos con los elementos necesarios para definir el modelo de negocio, las actividades, participantes, entre otros, definir finalmente como queremos montar el laboratorio de innovación.

La oportunidad es muy grande, así como la responsabilidad, por lo que tenemos el compromiso de trabajar de manera dedicada y disciplinada para sacar el proyecto adelante y dejar un legado en la universidad y el mercado.